



Malteser

...weil Nähe zählt.

OGS – „Malteser machen Schule“

Die OGS, d.h. offene Ganztagschule ist der neue Begriff, der die Betreuung von Kindern und Jugendlichen nach Schulschluss umfasst und hat die gängigere Bezeichnung Nachmittagsbetreuung abgelöst.

Das Angebot OGS ist für die Malteser fast so jung wie unser Einsatzort Gymnasium Lappersdorf, der erst im letzten Schuljahr entstanden ist. Den Einstieg fanden wir allerdings mit der Realschule „Am Judenstein“, die als unmittelbarer Nachbar im Schuljahr 2009/10 auf uns zu traten.

Mittlerweile sind wir von anfangs zwei betreuten Gruppen auf 6 zu betreuende Gruppen gewachsen.

Die Mitarbeiter, welche ausnehmend pädagogische Fachkräfte sind, setzen ein pädagogisches Konzept um, welches entsprechend des Leitbildes der Malteser das Kind als Gesamtindividuum betrachtet. Koordinatorin ist hierbei im Frau Annett Heymann, Sozialwirtin und Erzieherin.

Individuelle Betreuung unter Berücksichtigung der einzelnen Persönlichkeiten der Kinder ist uns in unserer Arbeit besonders wichtig. Im Team entwickelten wir Konzepte, die eine abwechslungsreiche Freizeitgestaltung ebenso umfasst, wie eine strukturierte Lernumgebung.



Die Kinder haben z.B. die Möglichkeit sich während der Wintermonate in Line Dance zu erproben, sie treffen sich regelmäßig in einer Kochgruppe oder besuchten Parks und Spielplätze. Auch unser Schulbegleithund „Charli“ belebt die Nachmittagsituation.

Das Lernen und Arbeiten ist die Hauptaufgabe der OGS. Eine vollständige und reflektierte Erledigung der Hausaufgaben, die Vorbereitung des Lernstoffes der kommenden Tage sowie die unmittelbare Schulaufgabenvorbereitung sind hier unsere Schwerpunkte.

Elternarbeit hat einen großen Stellenwert, da die OGS das Bindeglied zwischen Eltern und Schule darstellt. In Tür und Angelgesprächen bei Elternabenden und in Einzelgesprächen, findet hier der Kontakt statt.

Auch die Zusammenarbeit mit den Lehrkräften und den Direktoren und unseren Kooperationspartnern, dem Schulreferat Regensburg, dem Landratsamt sowie dem Jugendpfleger der Gemeinde Lappersdorf, sind elementar für unsere Arbeit und gestaltet sich sehr positiv.

OGS ist somit eine wunderbare Möglichkeiten, den Kindern und Eltern die Institution „Malteser“ auf vertrauensvolle Weise nahezubringen und einen wertvollen gesellschaftlichen Beitrag zu leisten.

